

# ¿Por qué es tan importante la colegiación profesional?

Los colegios profesionales trabajan para velar por la excelencia en el ejercicio profesional, proteger a los consumidores y evitar el intrusismo laboral

**JAUME VIDAGAÑ, VALÈNCIA**

■ El origen de la reunión o asociación de personas que desempeñan la misma actividad, con el objetivo de representar sus intereses colectivos, se remonta hasta la Edad Media.

Más adelante, estas asociaciones empezaron a ejercer otro tipo de funciones, como velar por la excelencia y la ética en el ejercicio profesional, evitar acciones de mala praxis o, incluso, certificar conocimientos y aptitudes para mejorar la calidad de los servicios prestados por los profesionales.

Con el paso de los años, la influencia de estos gremios se fue debilitando hasta que, a mediados del siglo XIX, empezaron a organizarse como colegios profesionales.

La Ley de 1974 definió los colegios profesionales como corporaciones de Derecho Público con personalidad jurídica propia y plena capacidad para la consecución de los fines para los que fueron constituidos.

«Los colegios profesionales se dedican a defender la profesión, vigilar su ejercicio y defender los

intereses profesionales de todos sus colegiados», destaca la doctora Hurtado, presidenta del Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Valencia (ICOMV) y vicepresidenta de la Unión Profesional de Valencia.

Estos entes, además, prestan un servicio a la sociedad porque colaboran con la Administración en un asesoramiento científico y de apoyo. «Muchas veces no nos consultan lo suficiente y deberían hacerlo, porque podemos dar una opinión experta, veraz e independiente», sostiene.

«Muchas veces no nos consultan lo suficiente. Podemos dar una opinión experta, veraz e independiente»

Durante los últimos años, se ha producido un aumento considerable del número de oficios y profesiones que se han organizado por medio de estas instituciones. En la actualidad, la provincia de

València cuenta con 52 colegios profesionales que agrupan a más de 100.000 profesionales.

«La sociedad avanza y las profesiones se especializan más, por lo que hay mayor necesidad de agruparse para trabajar todos juntos», apunta la doctora Hurtado.

## Contra el intrusismo laboral

Algunos profesionales han denunciado durante mucho tiempo la intrusión laboral en sus profesiones. En este sentido, los colegios laborales trabajan para impedir este intrusismo profesional y la competencia desleal.

«Hay profesiones en las que es condición indispensable para ejercer estar colegiado, porque se necesita que el colegio garantice que ese profesional está formado y tiene todos los documentos en regla», concluye la doctora.

En este sentido, el Muy Ilustre Colegio Oficial de Farmacéuticos de Valencia (MICOF) fue el primero en establecer en la colegiación obligatoria, previa al ejercicio profesional, en el año 1448.